

L'Egypte : un Etat islamiste - 1/1

L'Egypte est aujourd'hui divisée entre sa persistance pour son ouverture à l'occident, et son islamisation forcée par son voisin, l'Arabie Saoudite. Alors comment ce pays, qui a été le premier à accéder à l'indépendance, un des premiers à prôner la décolonisation du temps de Nasser, reste toujours dans l'impasse.

L'Egypte, l'une des merveilles du monde et de l'humanité, continue à attirer les touristes pour ses mythes et fasciner les plus grands archéologues aujourd'hui et ce, malgré le climat d'insécurité qui y règne.

Economiquement, l'Egypte n'a aucune ressource et toute son économie repose sur le tourisme et les activités commerciales dans le canal de Suez et le Port Saïd; ce pays a tout de même connu son époque de gloire dans les années 30 et 40 avec son explosion culturelle.

Les conséquences des attentats dans les années 90 contre des touristes et l'attentat raté à Addis Abeba contre Moubarak en 1995 ont porté un coup dur à l'économie.

Quoiqu'on puisse dire, l'Egypte paye pour avoir reconnu Israël, et continue à payer tant que la politique extérieure de Moubarak continue dans ce sens, c'est-à-dire essayer d'établir un dialogue entre les palestiniens et les israéliens : un acte courageux car aucun pays arabes ne serait prêt à le faire, à commencer par l'Arabie saoudite.

Cette dernière exerce un contrôle sur la politique de Moubarak par le biais de l'université El-Hazar, formatrice d'Imams extrémistes et organisation de terreur pour les intellectuels qui n'échappent pas à sa charia, et du Soudan, très proche des saoudiens et ennemi toujours de l'Egypte.

Comment un pays civilisé continue à appliquer la charia ?

L'organisation politique est très paradoxale. L'Egypte est un pays islamiste dans une démocratie. Aucune loi votée par le gouvernement n'est appliquée sans le consentement du conseil islamiste. C'est dire la complexité que rencontre Moubarak à continuer la modernisation de ce pays. Mais cette organisation est aussi un moyen pour Moubarak de ne pas voir plonger le pays dans l'islamisme intégriste.

L'egypte continue et continuera à être dans l'impasse. Un meilleur avenir pourrait s'offrir à elle, si les états autour se démocratisaient.